

ASEA 43



Avril, mai 2025 / N°12

NEWSLETTER



**ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE**

INVITATION



**JEUDI 26
JUIN 2025**

**À 17 H 00
BRASSERIE DU DIGITAL**

Cité Numérique du Pensio
4, rue du Pensionnat Notre
Dame de France

43000 LE PUY-EN-VELAY

DANS CE NUMÉRO :

- Ogirys, ça avance !
- Info recrutement
- Réorganisation des fonctions administratives
- Départs à la retraite
- Speed Meeting équipes mobiles
- Conférence prostitution et addictions
- Un nouveau souffle pour le restaurant d'application de l'IME
- Projet rue Richond des Brus
- Toque en fête
- Le parcours sportif de Chloé
- Un métier/un salarié

Ogirys, ça avance !

Le projet de déploiement de notre nouveau Dossier Usager Informatisé (DUI) prend forme jour après jour ! Les formations menées sur les sites pilotes sont désormais terminées – un grand merci à toutes les équipes qui ont participé.

Une partie des données de nos usagers a déjà été importée dans le nouveau logiciel, et le travail de paramétrage se poursuit avec les administrateurs : Loïc BOUQUET (PPE), Sylvain BRUNETTI (PPI), Florence CARTAL (PHA), Hervé ROCHE (PHE) et Audrey BOYER (SIÈGE). Leur implication est essentielle pour adapter l'outil à nos besoins spécifiques et garantir son bon fonctionnement à l'échelle de tous les établissements.

Ce nouveau DUI deviendra, à terme, notre référence unique de suivi et de coordination des accompagnements. Ce nouvel outil remplacera progressivement l'ancien. Le PHE a d'ailleurs commencé à l'utiliser ! Les retours d'expérience nous permettront d'ajuster et d'améliorer l'outil.

Nous vous tiendrons régulièrement informés des prochaines étapes et des modalités de déploiement. L'objectif étant que chacun puisse se sentir prêt et accompagné pour cette transition importante. Pour toute question, demande d'information ou signalement de difficultés rencontrées, vous pouvez nous contacter à l'adresse suivante : ogirys@asea43.org

Audrey BOYER

Merci d'envoyer vos articles à :
barrive@asea43.org

INFO recrutements :**Lauriane LONJON**

Attachée à la Direction Générale -
Chargée des Relations Publiques



Nous vous informons de l'arrivée de Mme Lauriane LONJON, le 10 juin 2025 au siège de l'association. Sa mission vise à apporter un réel renfort à l'équipe de la Direction Générale pour notamment développer la communication associative et animer les relations avec nos partenaires.

Nous lui souhaitons la bienvenue.

**L'association a lancé
une réorganisation des
fonctions administratives**

Après le service paie et l'équipe RH, désormais nous œuvrons sur une refonte du fonctionnement comptable.

L'équipe comptable sera progressivement centralisée au siège sous le management de notre cheffe comptabilité-paie, Adélie Mazoyer

Le CPOM handicap, qui est commun au PHE-PHA est désormais orchestré comme suit :

- Fabienne Gimbert prend en charge la comptabilité de l'IME, du SESSAD et de l'ESAT social et est depuis le 01/04/2025 la référente du CPOM handicap
- Elisa Brissot prend en charge la comptabilité des Foyers (FV et FH), des SMO et des Apparts d'Espaly
- La comptabilité de Cap emploi et de l'ESAT production est externalisée au sein du cabinet Eurex
- La comptabilité du PPI est tenue par Sarah Chabret, avec l'appui de l'apprenti(e)-comptable du siège pour les Maisons Relais
- La comptabilité des établissements du PPE reste tenue par Denis Malartre ainsi que par Monique Janisset et nous venons de recruter Astrid Djaker qui prendra la suite de Monique avec un tuilage depuis le 02/06/2025.
- La comptabilité du siège (DG+PAF) reste à la charge d'Adélie Mazoyer, avec l'appui de l'apprenti(e)-comptable.

Tous ces changements tiennent bien évidemment compte des départs en retraite de Dominique Pandraud fin avril, de Julien Marion fin mai et de Monique Janisset en novembre prochain. Je tiens à profiter de ce mot pour les remercier une nouvelle fois pour leur implication au sein de l'association depuis de nombreuses années et de noter la grande technicité dont ils font preuve.

L'année 2025 sera aussi celle du déploiement du futur logiciel comptabilité-paie pour une mise en service en 2026, l'actuel étant dépassé et remonte à plus de 21 ans. Tant que ce déploiement ne sera pas finalisé, nous travaillerons avec le cabinet comptable, puis nous nous interrogerons sur la manière de réinternaliser ces fonctions.

Michael CHAZOT

Départs en retraite bien mérité !



Après de nombreuses années au sein de l'ASEA, Dominique PANDRAUD Comptable au PHA et Julien MARION Responsable Financier au PHE s'appêtent à tourner une nouvelle page et à profiter d'une retraite bien méritée.



Dominique PANDRAUD : « (...) Je tiens à vous remercier pour ces années passées ensemble, pour votre accueil et votre professionnalisme. J'ai apprécié travailler avec vous et j'ai beaucoup appris à vos côtés.

Une pensée particulière pour mes collègues (...) et pour toutes les personnes en situation de handicap que j'ai côtoyées depuis plus de 30 ans. »

Julien MARION : « (..) Aventures humaines d'abord, au cours de presque 4 décennies, j'ai côtoyé bon nombre de jeunes avec des profils tous différents par leur personnalité, leur parcours chaotique, leurs blessures, leur enthousiasme, ils ont toujours été pour moi une source de motivation dans mon travail. »

Nous leur adressons tous nos remerciements pour toutes ces années de collaboration et nous leur souhaitons le meilleur pour cette nouvelle étape.

Bonne retraite à tous les deux !

Marc BOIZOT.

“
Le Centre Hospitalier
Sainte-Marie présente
ses équipes mobiles
”



SPEED

MEETING

**Venez rencontrez
nos équipes mobiles !**

MARDI 24 JUIN 18H

Salle Didier Azas, Centre Roger Fourneyron - Le Puy-en-Velay

un temps de présentation  un temps d'échanges 

ENTRÉE LIBRE

Les équipes mobiles jouent un rôle dans la continuité et l'accessibilité des soins en santé mentale. Il s'agit de dispositifs de soins extrahospitaliers, composés de professionnels pluridisciplinaires (infirmiers, psychiatres, psychologues, éducateurs, etc.), qui interviennent dans le lieu de vie des patients. Leur objectif principal est de favoriser le maintien ou le retour à domicile, d'éviter les hospitalisations, et de renforcer le lien avec les personnes en situation de vulnérabilité psychique. Chacune d'entre elles répond à des objectifs, des critères d'inclusion précis suivant le public visé ou les spécificités (enfant-adolescent, alternative à l'hospitalisation, précarité, psychoses émergentes, personne âgée). Cette manifestation est l'occasion de venir découvrir ces dispositifs présents sur notre territoire.

Equipes mobiles : enfant-adolescent, EMAH, EMPE, EMPP, personne âgée...



CONFÉRENCE : PROSTITUTION ET ADDICTIONS

Organisée par le Pôle Précarité Insertion

A cette occasion, nous vous présenterons notre dispositif **AVEC** (Acompagnement des Victimes de l'Exploitation sexuelle et Centre de ressources).



19 juin 2025

9h00 - 17h00



Maison de la Providence
4 boulevard Chantemesse
43 000 Puy-en-Velay

Programme :

9h00 : Accueil

9h15 : Mot d'accueil de l'ASEA43.

9h20 : Présentation du dispositif AVEC

9h30 : **MARENGO Fédérica**, chargée de projet au sein de l'association Koutcha (Réseau SATOUK) abordera les missions d'accueil et d'accompagnement des jeunes victimes de la traite et de l'exploitation sexuelle.

12h30 à 13h30 : Pause méridienne avec déjeuner libre.

14h00 : **COQUEMA Nicolas**, chargé de mission au sein de France Addictions du Vaucluse (84) présentera une approche expérientielle des addictions étroitement liées aux situations de prostitution.

16h30 : Echanges libres avec la salle.



Inscription obligatoire par mail

avant le 13 juin 2025 :

pribeyre@asea43.org



GAUTHIER Fannelly : 06.63.87.40.81

RIBEYRE Pauline : 06.58.35.68.56



“
Un nouveau souffle pour le
restaurant d'application de
l'IME les Cévennes
”



Une démarche collaborative et inclusive

Dans le cadre de leur démarche d'inclusion et de développement des compétences, l'IME les Cévennes a récemment entrepris le réaménagement de son restaurant d'application.

Ce projet de réaménagement a été réalisé en étroite collaboration avec les professionnels de l'institut, les jeunes eux-mêmes, ainsi que des experts en aménagement inclusif. L'objectif était de créer un espace qui favorise la confiance en soi, la responsabilisation et la socialisation. Des ateliers de co-conception ont permis aux jeunes de participer activement à la réflexion sur l'aménagement, renforçant ainsi leur sentiment d'appartenance et leur engagement.

Barbara

“
Locaux rue Richond des
Brus, les travaux débutent :
”



Le projet d'aménagement des locaux situés rue Richond des Brus au Puy-en-Velay entre dans sa phase de réalisation.

En 2024, l'association, via sa SCI, a fait l'acquisition du bâtiment pour les besoins du PPI et des Services de Milieu Ouvert du PHA.

Après plusieurs mois d'études préalables et de travail avec l'architecte, le chantier de rénovation a démarré lundi 12 mai. La Commission Patrimoine de l'association s'est réunie préalablement pour valider l'ensemble des travaux nécessaires à la réhabilitation des locaux : le montant des travaux s'élève à 915 750€ TTC financés par la SCI et les établissements concernés sur leurs réserves d'investissement.

Jusqu'à l'été, la première phase consiste dans le désamiantage total des locaux. Les travaux d'agencement débuteront en septembre pour une fin des travaux en avril 2026.

Ce projet associatif poursuit l'objectif d'offrir un cadre de travail plus adapté aux professionnels des équipes du PPI et PHA concernés et de meilleures conditions d'accueil aux personnes accompagnées.

Marc BOIZOT

Toque en fête "Concours culinaire"

L'Association AURORE et l'IFP43 ont initié le concours de cuisine "Toque en fête" depuis 2023. Cette année le concours a fêté sa 3ème édition ! Cette année encore, l'IME des Cévennes a été impliqué dans le support technique et a conçu tous les supports pour présenter les réalisations culinaires.

Barbara

le thème du concours "sauge et comestible"



Le parcours sportif de Chloé REGALDO

ESAT de Meymac

Chloé a réalisé deux belles compétitions.

En effet, en surf, le week-end du 2 mai, elle a remporté l'open de France féminin de Para surf adapté sur la plage de La Torche en Bretagne sur de belles vagues... et la semaine précédente, à Vichy en athlétisme, elle a remporté le 1500 mètres et le concours du Javelot.

Bravo pour la performance et votre accompagnement et soutien à ce haut niveau sportif !

Véronique et Didier REGALDO



Un métier un salarié

Nathalie JANON

Éducatrice spécialisée

Pôle Handicap Enfants

IME les Cévennes



POUVEZ VOUS NOUS PRÉSENTER VOTRE MÉTIER EN QUELQUES MOTS ?

“ Mon métier consiste à accompagner des jeunes majeurs en situation de handicap en vue de favoriser leur autonomie, leur insertion sociale et leur bien être global. Je fais du soutien à l'autonomie (apprentissage des gestes de la vie quotidienne, hygiène, alimentation, déplacement, gestion de l'argent). Elaborer des projets personnalisés, accompagner à l'insertion sociale et professionnelle (stages en ESAT..., sensibilisation à la citoyenneté, en vie en société). Liens avec les familles et partenaires extérieurs ”



QUELLES COMPÉTENCES OU QUALITÉS SONT REQUISES POUR EXERCER VOTRE MÉTIER ?

“ Empathie, patience, sens de l'écoute. Capacité d'adaptation. Bonne connaissance du handicap et des dispositifs médico-sociaux. Capacité à travailler en équipe. Aptitude à créer un lien de confiance ”



QUELS DÉFIS RENCONTREZ-VOUS DANS VOTRE POSTE ?

“ Le manque de places dans les structures (ESAT, Foyer d'hébergement...) La gestion des troubles du comportement. ”



SI VOTRE MÉTIER ÉTAIT UN FILM / UN PLAT / UNE CHANSON / UN ANIMAL, CE SERAIT QUOI ? ET POURQUOI ?

“ La vie n'est pas un long fleuve tranquille. Un soufflé car ça peut vite retomber. Une lionne car il ne faut rien lâcher. Résiste de France Gall car il faut tenir bon malgré les pressions, ne pas renoncer à ses valeurs, continuer d'avancer malgré les difficultés. ”



QUEL EST VOTRE MEILLEUR SOUVENIR OU UNE ANECDOTE MARQUANTE AU SEIN DE L'ASSOCIATION

“ Un camp au Bol d'or où les jeunes sont partis en mobylette de l'IME et ensuite tour de piste au bol . Les jeunes étaient émerveillés et nous aussi. Camp inoubliable. ”



« Toute l'équipe du siège vous souhaite de passer un bel été »

